
СУФФИКСЫ ПРИЧАСТИЙ



-ущ–
ющ-

• если причастие образовано от глагола I спр. 
: 
бег(ут) → бегущий (бежать), кол(ют) → 
колющий (колоть), игра(ют) → играющий 
(играть)

-ащ–ящ-

• от глагола II спр. : 
дыш(ат) → дышащий (дышать), кле(ят) → 
клеящий (клеить), стро(ят) → строящийся   
(строить )

Запомнить: брезжить → брезжущий; зиждиться → 
зиждущийся; 
мучить → мучащий, мучающий; мерить → мерящий, 
меряющий.



-ем–ом-

• от глаголов I спряжения : 
исполнять → исполня(ем) → 
исполняемый, 
вести → вед(ём) → ведомый; 
рисовать → рису(ем) → рисуемый

-им-
• от глагола II спряжения : 
видеть → вид(им) → видимый, 
слышать → слыш(им) →слышимый



-вш-

• от глаг. с основой на Гл:
игравший (играть), уставший (устать)

•Перед -вш- пишется та же гласная, что и в н.ф. 
глагола перед суффиксом -ть или в прош. вр. 
перед суффиксом -л- : 
надеявшийся (надеяться, надеялся)

-ш- •от глаг. с основой на СГл: 
нести → нёс → нёсший, вылезти → вылез → 
вылезший



 

Read more: 
http://tutrus.com/morfemika/suffiksy-prichastij#ixzz2puItFCwX

-н(н)- • от глаголов на -АТЬ, -ЯТЬ, -ЕТЬ: 
в неопред.форме а+ть → а+нн в 

причастиях, я+ть → я+нн, е+ть → е+нн: 
обещАть → обещАнный, высмеЯть → 
высмеЯнный, обидЕть → обижЕнный

-ен(н)–
ён(н)-

•  от глаголов на -ЧЬ, -СТИ (от основ на 
согласный) и –ИТЬ (И опускается): 

стриженный (стриЧЬ), унесённый 
(унеСТИ), решённый (решИТЬ), 
подстреленный (подстрелить) 

После шипящих под ударением пишется ё: 
решённый, сожённый.

-т- от глаголов с основой на -НУТЬ, -ОТЬ, 
-ЕРЕТЬ, от односложных глаголов и 

производных от них : свернутый 
(свернуть), колотый (колоть), запертый 
(запереть), битый (бить)


